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z.Hd. Herr Manne Lucha Minister für Soziales, Gesundheit und Integration

z.Hd. Vorsitzender Florian Wahl Ausschuß für Gesundheit und Soziales

z.Hd. Vorsitzender Martin Rivoir Ausschuß für Finanzen

Schwäbisch Hall, den 25.07.2022 

Betreff: Konnektortausch 

Sehr geehrter Herr Manne Lucha, 

Sehr geehrter Herr Florian Wahl, 

Sehr geehrter Herr Martin Rivoir, 

fassungslos lesen wir als Vertreter*innnen des Berufsverbands in der aktuellen Zeitschrift c't, 

dass anders als im Februar von der Gesellschafterversammlung gematik GmbH geprüft, 

beschlossen und kommuniziert, ein Konnektortausch zum Aufbau der Telematikinfrastruktur 

nicht notwendig ist! Es wurde bisher behauptet, dass nach der Nutzungszeit von 5 Jahren, die 

abgelaufenen Zertifikate in den Geräten so fest verbaut seien, dass das gesamte Gerät 

ausgetauscht werden müsse. Dies betrifft alle Praxen und Apotheken mit ca. 130.000 

Konnektoren bundesweit. 

In einem aktuellen Artikel der Computerzeitung c't, Heft 16/2022 Seite 116/117, auf den wir 

uns als Berufsverband beziehen, wird dezidiert dargelegt, dass ein Update der Zertifikate auch 

ohne den kompletten Austausch der Konnektoren möglich ist. 

Unser Berufsverband stellt aufgrund der in der Ct zur Verfügung gestellten Fakten fest, dass 

hier wieder einmal UNSUMMEN von Geld und wertvolle Behandlungszeit für Patient*innen für 

die damit verbundenen Aufwendungen augenscheinlich SINNLOS im Gesundheitswesen 

verschleudert werden. 

Die entstehenden Kosten werden letztlich von den Beitragszahlern der Krankenversicherungen 

getragen, die auch Steuerzahler sind. Wir gehen davon aus, dass Sie unsere Fassungslosigkeit 

teilen. 

Wir fordern Sie alle, insbesondere Herr Minister Lucha, auf, sich auf Bundesebene dafür 

einzusetzen, dass genauestens geprüft wird, unter welchen Voraussetzungen ein Konnektor 

tatsächlich getauscht werden muss. Wie ist die finanzielle Situation und damit der 

Ressourcenverbrauch? - besser gesagt Vergeudung- und wie kann dieser deutlich herabgesetzt 

werden, um die Kosten für die Umwelt, die Patient*innenen, die Praxeninhaber*innen 

erheblich zu mindern? 
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Wir erwarten von Ihnen, dass Sie sich dafür einsetzen, dass binnen kurzer Zeit ein Stopp des 
augenscheinlich nicht notwendigen Konnektorentausches erreicht wird! UND, dass die 
Gematik GmbH und das Herstellerkonsortium der Geräte eine alternative akzeptable Lösung 
erarbeiten und umsetzen werden. 
Diese Lösung sollte auch im Sinne der Nachhaltigkeit erarbeitet werden, so dass es vermieden 
wird, E-Schrott sinnlos zu produzieren. 

Abhängig von Ihrer Antwort und der darin unterbreiteten Vorschläge, behalten wir uns vor, mit 
der Zeitschrift c't Kontakt aufzunehmen. Sie wird sich dann sicherlich für eine Stellungnahme 
aus Ihren Häusern dazu mit Ihnen in Verbindung setzen. 

Angesichts der Tatsache, dass im Moment die Politik von allen Bürger*innen dieses Landes 
demnächst große Sparmaßnahmen erwartet, sollte es in Ihrem Interesse sein, eine derartige 
Ressourcenverschwendung zu vermeiden. 

Handeln Sie jetzt , verantwortungsvoll, schnell und sicher, im Interesse all derer, die davon 

betroffen sind. 

In Erwartung einer Antwort verbleiben wir 

Mit freundlichen Grüßen 
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